

officielle qui constate le décès de Bonnet et l'ouverture de sa succession. Ce Brochon a été gagné, on a acheté à prix d'or sa complicité, et maintenant...

Le chef de division remua la tête.

—Tout est possible, dit-il d'un ton soucieux, mais je vous avoue que, malgré les apparences j'ai peine à croire ce Brochon coupable.

—Cependant...

—Il était ivre—il se sera laissé entraîner dans quelque caboulot, et peut-être, à l'heure qu'il est, cuve-t-il son vin, étendu sur sa sacoche intacte.

—Puissiez-vous dire vrai !

On s'empessa d'ouvrir la sacoche, et il fut facile de vérifier que la sacoche avait dû être ouverte, et que la dépêche annoncée avait disparu !

Voici en effet ce qui s'était passé.

VI

BROCHON

Chaque fois que Brochon devait prendre son service, le soir, au ministère, il passait généralement la journée à Belleville,



Brochon est un garçon d'une conduite régulière : on prétend qu'il boit quelquefois mais jamais dans le service.

—Au surplus, j'enverrai chez lui ou à son adresse, et, s'il rentre cette nuit...

Le chef de division n'acheva pas.

Un bruit venait de s'élever dans l'antichambre et plusieurs voix parlaient à la fois.

—C'est lui ! fit le comte avec un tressaillement de joie.

La porte s'ouvrit aussitôt, et Brochon apparut sur le seuil, pâle, défait, le regard hébété.

Ses vêtements étaient déchirés, et à son côté sa sacoche pendait souillée de boue.

D'Esclars jeta un cri de détresse.

—Volé ! il a été volé !... dit-il en bondissant vers le malheureux.

dinait à quatre heures et se rendait rue Royale, où il arrivait vers six heures.

Ce jour-là, les choses s'étaient passées sans que rien eût été changé au programme ordinaire.

Maman Brochon était de bonne humeur... La veille, elle avait, disait-elle, réalisé une rentrée importante, et elle voulait offrir à Brochon, comme témoignage de sa satisfaction, un plat de choucroute que l'on arroserait d'une bonne bouteille de vieux bourgogne.

Brochon adorait la choucroute, et maman Brochon la faisait dans la perfection.

Peut-être eût-il préféré la bière, mais madame Brochon ne l'aimait pas, et Brochon n'avait pas fait d'objection au vieux bourgogne.